

Antropología

xiomara nuñez

...the future was unclear. If the island being brought back to life anyway, I had

...nk, cl
...way.
...ey L
...ed car
...with m
...ome of
...hen a
...you m
...ead, l
...; to
...ootpath
...oint; do

...otbridge
...his south
...hough

...altho
...al w
...n Rat
...me of yea
...somethin
...lackth
...ay.
...watch the
...night
...ating,
...or all th
...s-plac
...if big-c
...me yea
...rich H
...berwe
...tensio
...n par
...mer
...ng c
...ond
...and





UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA

MATERIA: ANTROPOLOGÍA MEDICA

TEMA: QUE ES LA ANTROPOLOGÍA MEDICA

DRA. AXEL GPE. CEBALLOS SALAS

ALUMNA: XIOMARA NUÑEZ GOMEZ

2° SEMESTRE

CAMPUS BERRIOZABAL, A 01/03/25

INTRODUCCIÓN

La antropología fue quizás la primera ciencia social en otorgarle un estatus epistemológico a la vivencia descubierta a través de la experiencia, de manera que permitió entender cómo la gente de otros lugares y tiempos vivían, y cuán diferentes o similares eran en relación con nosotros. Estos conocimientos nos ha enseñado a vivir, manteniendo relaciones de convivencia con los otros y con nosotros mismos, a partir de la comprensión e identificación de dramas comunes y de la necesidad humana de autointerpretación.

Ahora bien, la antropología médica, es la subdisciplina que entiende la salud en el ámbito de la cultura, comprende el trinomio salud-enfermedad-atención, como universal, frente al cual cada comunidad humana ha debido desarrollar una respuesta específica, lo que le otorga suficiente variabilidad. Estudia las dimensiones biológicas, psicológicas, culturales y sociales, que determinan el modo en que las personas entienden y viven la salud y sus problemas de salud. Tiene como objeto de estudio y análisis, los distintos sistemas, creencias y prácticas respecto a la salud y al proceso salud-enfermedad- atención en cualquier tipo de sociedad.

1. QUE ES LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA?

Es una subdisciplina la cual se encarga del estudio de la salud desde el enfoque sociocultural. Destacan conceptos y la implementación de la salud, enfermedad y atención.

Busca de manera satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina mediante la búsqueda del origen de las enfermedades.

Los campos de estudio son 4:

- Sociocultural
- Arqueología
- Biología
- Lingüística

La antropología medica para poder explicar los diferentes fenómenos que tiene cada lugar, utiliza la representación con creencia popular, el modelo cognitivo, la mistificación y en fin la realidad culturalmente constituida.

Podemos encontrar modelos como:

1. El mágico místico: es el que trata de dar una explicación divina a la enfermedad.
2. El sanitarista: que da una explicación en base al sistema sanitario.
3. Biologicista causal: explica la salud y la enfermedad en base a lo que ocurre a nivel interno de un ser vivo.
4. Modelo social: explica con base a la sociedad y las diferentes prácticas sociales.
5. Modelo económico: trata de explicar la salud y la enfermedad en base a la posición económica y la accesibilidad de los recursos.

La antropología médica crítica es la que analiza las desigualdades sociales, económicas y políticas que afectan la salud de las poblaciones. En países de desarrollo, el acceso de medicamentos esenciales pueden depender más de factores económicos que de necesidades médicas.

INICIOS DE LA ANTROPOLOGÍA: SIGLO XIX

Sus comienzos fueron en el siglo XIX, con la exploración de diferentes sociedades y culturas por parte de los viajeros europeos. Uno de los principales hitos es la creación de la sociedad etnológica de París en 1839, la cual sentó bases para el estudio sistemático de las culturas no occidentales.

Con el paso del tiempo, a medida que los estudios antropológicos se fueron desarrollando, se dieron importantes avances en el campo de la antropología biológica.

En el siglo XX fue testigo de un enfoque dentro de la antropología y la aparición de nuevas teorías. Como la de la corriente antropología cultural la cual se centra en el estudio de las sociedades contemporáneas y sus realidades culturales.

En la actualidad la antropología ha experimentado una profunda transformación, adaptándose a los cambios de la sociedad globalizada. En el siglo XXI la antropología se enfrenta también a numerosos desafíos y se encuentra en constante renovación.

Uno de los principales desafíos como dijimos es la globalización, la cual ha generado cambios en la sociedad y llevando a la aparición de nuevos fenómenos culturales. Otro campo antropológico es el de la antropología digital la cual se centra en la intersección entre las tecnologías de la información y la comunicación y prácticas culturales.

La importancia de la antropología desempeña un papel fundamental para comprender la diversidad cultural y promoviendo el diálogo intercultural y abordar los problemas globales.

MEDICINA EN TIEMPOS DE HIPÓCRATES

El método hipocrático expresa una actitud racional, libre de interpretaciones sobrenaturales y religiosas, mediante la observación directa y el estudio del paciente y no de la enfermedad, lo cual permite hacer una evaluación honesta y ayudar a las fuerzas naturales del cuerpo humano.

LOS MITOS EN LA SALUD

Desde hace muchas generaciones han surgido varias leyendas o mitos urbanos relaciones con la salud, sin embargo, por medio de estudios de investigación médica recientes hemos comprobar o desmentir muchas de las ideas equivocadas más comunes sobre la salud.

Unos de los ejemplos de mitos son:

- ¿Usamos solo el 10% de nuestra capacidad cerebral? No, en realidad no se sabe cuál es la cantidad cerebral que usamos, pero definitivamente es más del 10%.
- ¿Es peligroso aguantarse un estornudo? Sí, eso aplica demasiada presión en los senos paranasales y los pulmones, lo cual puede ocasionar que se revienten tanto vasos sanguíneos como los tímpanos, incluso irritación en la garganta y otros efectos.

CONCLUSIÓN

En conclusión pudimos darnos cuenta que la antropología se ha ido evolucionando a lo largo del tiempo y se ha ido adaptando a todos los cambios de globalización de las generaciones, teniendo nuevos enfoques y campos de estudio.

Desde sus inicios hasta hoy día la antropología se ha encargado de estudiar todos los enfoques para así poder comprender las condiciones humanas, cultura e incluso sus necesidades y así poder contribuir a la construcción de una sociedad más justa e inclusiva.

Bibliografía

1. <https://www.redalyc.org/pdf/5155/515551760003.pdf>
2. <https://www.studocu.com/latam/document/universidad-autonoma-de-santo-domingo/antrop-aplicada-en-medicina/antropologia-medica/38572719>
3. <https://www.studocu.com/latam/document/universidad-autonoma-de-santo-domingo/antrop-aplicada-en-medicina/antropologia-medica/38572719>
4. <https://www.redalyc.org/pdf/5155/515551760003.pdf>
5. https://www.uv.mx/rm/num_anteriores/revmedica_vol7_num1/articulos/la%20medicina.htm
6. <https://revistas.unla.edu.ar/saludcolectiva/article/download/1548/pdf/4744>
7. <https://revistas.unla.edu.ar/saludcolectiva/>